Fermeture de places d'accueil pour demandeurs d'asile

En raison de la baisse permanente du nombre de demandeurs d'asile dans notre pays, les places dans les CPAS sont également concernées par des fermetures.

Si la Belgique compte une cinquantaine de centres d'accueil (Fedasil ou Croix-Rouge), notre pays organise également l'accueil des demandeurs d'asile dans des logements individuels. Ce sont généralement des appartements meublés dans lesquels les personnes reçoivent le même accueil que dans un centre (hébergement et nourriture, accompagnement social, juridique et médical...).

vers un logement individuel qui lui offre un peu plus d'autonomie.

9.500 places d'accueil sont actuellement disponibles dans les logements individuels. Ces places sont réparties un peu partout en Belgique et sont gérées à la demande de Fedasil par des CPAS (les initiatives locales d'accueil) et des associations.



Depuis 2012, on constate une diminution importante des demandes d'asile dans notre pays. Pour cette raison, Fedasil a décidé en concertation avec la secrétaire d'Etat Maggie De Block de fermer progressivement des places d'accueil. Les logements individuels sont évidemment concernés: d'ici fin mars 2014, un total de près de 1.700 places seront fermées dans plus de 400 CPAS du pays.

L'objectif est d'avoir d'ici fin 2014 un réseau d'accueil réduit qui réponde mieux aux besoins actuels, soit quelque 18.000 places (contre 21.500 actuellement). A côté de ces places, Fedasil gardera 2.000 places en réserve: ces places sont vides mais pourront être rapidement mises à disposition en cas de crise.

Plus d'infos sur www.fedasil.be



Accueil en 2 étapes

Lorsqu'un étranger vient demander l'asile dans notre pays, Fedasil l'envoie d'abord dans un centre d'accueil. Il y est hébergé pendant toute la durée de l'examen de sa demande d'asile. La loi prévoit un accueil en deux étapes: après 4 mois de séjour dans le centre, et s'il n'a pas encore obtenu de réponse par rapport à sa demande, le demandeur d'asile peut être transféré

Quadrimestriel du centre d'accueil de Sugny Voies de Bohan 245 5550 Sugny

contact
Christine Job
T 061 27 57 84
info.sugny@fedasil.be

mise en page: Fedasil photo: Fedasil, Layla Aerts imprimeur: Fedopress e.r. Marc Rézette décembre 2013 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Sugny





Préface

Chers voisins.

Nous sommes heureux que les travaux attendus depuis si longtemps dans notre centre aient commencés. Ce sont des travaux très importants qui verront totalement rénovés notre restaurant et notre cuisine ainsi que deux bâtiments dédiés à la logistique et au centre pour mineurs. Dans quelques mois, notre capacité sera à nouveau de 165 places.

Au début de l'année scolaire, nous avons pu demander au dispatching à Bruxelles de nous envoyer quelques familles avec des enfants en âge scolaire. Nous répondions en cela à une interpellation des autorités communales et de monsieur le Bourgmestre Leduc.

Cette forte mobilisation de parents, d'enseignants et des autorités communales ont permis de sauver l'école de Membre et nous sommes fiers d'avoir pu apporter notre pierre à l'édifice.

La belle carte envoyée par madame Josette et les enfants de l'école de Membre nous remerciant, nous invite à prendre conscience de liens importants qui peuvent se nouer entre les habitants et les demandeurs d'asile. Cela nous conforte dans l'idée de continuer à développer nos multiples activités avec une volonté commune de mieux nous connaître encore.

Marc Rézette, Directeur

Du côté des mineurs

Les travaux ont bien commencé au Centre d'Observation et d'Orientation pour les mineurs non-accompagnées du centre de Sugny. D'ici peu, nous aurons un bâtiment flambant neuf où nous pourrons garantir un accueil de qualité à nos jeunes.

En outre, nous continuons à proposer des activités et nous participons volontiers aux manifestations initiées dans la commune. Nous avons également développé un par-

tenariat avec la cellule «article 27» et pouvons profiter d'un accès aisé à la culture.

Par ailleurs, nous nous rendons également au « Fou du Roi », club d'échecs bien connu à Vresse.

Toutes ces initiatives contribuent à ancrer le centre dans le maillage socioéconomique de la région.

Magasin rythme avec besoins

Murielle et Paul gèrent le magasin, le vestiaire et la partie logistique du centre. Dès l'arrivée des résidents. Murielle et Paul déposent dans la chambre un colis de base. qui contient des produits d'hygiène de première nécessité, des draps de lit, couvertures, oreillers....

Le lendemain, les résidents sont invités à Plus d'infos : T 061/27 57 94. découvrir le « magasin ». Celui-ci est ouvert chaque mercredi de 10 h à 12 h et fonctionne à l'aide de points donnés aux résidents.

Chaque début du mois, un adulte reçoit 65 points, un enfant 40 points et un bambin de 0 à 3 ans 80 points. Les points ont une valeur virtuelle propre au centre. Ils donnent accès aux produits d'hygiène corporelle et de nettoyage: shampooing Palmolive 17 points, shampooing produit blanc 5 points, langes 10 points,...

La distribution de certains produits est limitée et ce pour éviter l'abus (le dentifrice, le shampooing : 1x/mois, la tétine : 1x/trimestre, le papier WC : 1x/semaine,...) Sur rendez-vous, Murielle distribue aussi des vêtements de récupération aux résidents. La fréquence est de plus ou moins 2 fois par saison par famille.

Le vestiaire est uniquement alimenté par les dons de la population. Ceux-ci sont donc les bienvenus: nous recherchons principalement des vêtements homme et ados et des chaussures, le tout en bon état.

Merci de penser à nos résidents!





Télex

Un centre ouvert est un centre qui collabore!

Petit déjeuner du monde Oxfam

Les 12 et 13 octobre, des résidents de rentes cultures ont présenté, au Centre culturel de Bertrix, leurs réalisations culinaires.



Partenariat avec le Centre culturel de Vresse

Grâce à notre collaboration avec le Centre culturel de Vresse, nous avons eu le plaisir de recevoir l'humoriste Manu Motte avec son spectacle « L'Air de Rien ». Quelle agréable soirée de détente!

Visite de Saint-Nicolas

À l'occasion de la Saint-Nicolas, les enfants ont participé à un spectacle interactif de cirque : « Tous en Piste » de Pré en Bulle. Quant à lui, le Grand Saint a offert un sachet de friandises à chaque enfant.

Cours d'alphabétisation

En partenariat avec le CPAS de Vresse, des cours de français sont donnés aux résidents durant toute l'année scolaire. Quatre formateurs, bénévoles ou travailleurs ALE, proposent différents modules aux résidents. Nous remercions ces professeurs qui font un travail exemplaire.

Félicitations et merci à tous nos collaborateurs de nous avoir fait vivre des moments d'échange et de tolérance!

Agenda des activités

Lu 23, ma 24 & ve 27/12 Stage : Éveil des sens



Fedasil et l'Accueil extrascolaire de Vresse organisent au sein même du centre 3 journées dans tous les sens. Grâce aux activités organisées, les

enfants de 6 à 10 ans pourront découvrir et explorer les potentialités de chacun à travers les 5 sens. De 9h à 16h.

Déc > Fév Stage: Création de bijoux

Fedasil et la Province de Namur Service de la Culture vous invitent à participer aux ateliers de création de bijoux et accessoires de mode à partir de matériel de récupération, donnés par une animatrice spécialisée. Les dates de janvier et février sont encore à planifier.

Pour tous renseignements et inscriptions à ces activités gratuites, contactez le Service Animation au 061/27 57 84.

Visite du centre

Vous avez envie de visiter le centre seul, en famille, avec votre association ou votre classe ? Une visite adaptée à vos souhaits est toujours possible.

Appel aux bénévoles

Vous pouvez apporter une aide pour des formations ou des animations régulières ou occasionnelles : couture, tricot, sport, coiffure, suivi scolaire des enfants, etc.

Intéressé(e) ? Contactez le Service Animation au 061/27 57 84.